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En janvier de chaque année, la Caisse Desjardins de la Petite-Nation fait un appel de candidatures pour les 
postes à pourvoir au conseil d’administration (CA). Cet appel est basé sur le profil collectif établi par le CA 
et vise à déterminer les compétences et les critères de représentativité des membres recherchés afin 
d’enrichir la composition du conseil.

Cette année, le CA est plus particulièrement à la recherche de membres répondant à ces critères :

Pour l’assemblée générale qui aura lieu le 16 avril 2024, 5 postes sont à pourvoir. 
La période de mise en candidatures est terminée.

À l’issue de la période d’appel de candidatures, la Caisse a reçu 4 candidatures éligibles. 
Considérant que le nombre de candidatureest inférieur au nombre de postes à pourvoir, ces personnes 
seront élues par acclamation lors de l’assemblée.

Consultez les pages suivantes pour mieux connaître les personnes qui ont soumis leur candidature. Un 
tableau synthèse des candidatures reçues est présenté à la fin du document pour vous permettre de bien 
voir de quelle façon chaque candidature correspond aux critères recherchés par le conseil 
d’administration.  

Notez que seules les compétences qui répondent à celles recherchées par le CA en 2024 ont été mises 
en valeur dans ce document. 

Compétences dans l’un ou l’autre des 
domaines suivants :

• Gestion d’entreprise 
• Comptabilité 
• Santé et assistance sociale
• Fabrication et construction

Représentativité des membres

Selon le genre pour maintenir la parité au 
sein du conseil 

• Femmes : 2 
• Hommes : 3

Selon les groupes d’âge 

• 18 à 34 ans : 2
• 35 à 49 ans : 1
• 65 ans et plus : 2
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Candidature reçue pour un poste au conseil d’administration1

Raisons motivant votre candidature

Je pose ma candidature à titre de membre du conseil d'administration de la caisse Desjardins de la Petite-Nation parce que j'ai à 
cœur le développement économique et social de ma région. Depuis ma prime jeunesse, je suis une personne volontaire et 
dynamique. À l'âge de 12 ans, j'ai été élu au conseil d'administration de la succursale étudiante de la Caisse Desjardins de St-Roch 
I' Achigan. Depuis ce temps, j'ai développé ma fibre entrepreneuriale tout en demeurant impliqué au sein de divers organismes tels 
que Scouts Baden Powel, des comités étudiants, la Chambre de commerce Vallée de la Petite-Nation, différentes équipes sportives 
et j'en passe. 

Au cours des vingt-cinq dernières années, J'ai mis sur pieds trois entreprises liées à l'environnement. La plus importante est Les 
Conseillers Forestiers de l'Outaouais que j'ai fondé en 1997 en sortant de l'université. J'ai bâti l'ensemble des fonctions 
administratives, financières, de marketing et de ressources humaines de l'entreprise. LCFO est maintenant une firme incontournable 
dans le domaine de l'aménagement forestier en Outaouais. LCFO a des contrats en forêt privée avec les plus grands acteurs de 
l'industrie forestière. C'est à la direction de mon entreprise que j'ai acquis les compétences de gestion, en finance, en ressources 
humaines, en comptabilité et en service à la clientèle qui me seront nécessaires pour être un bon administrateur de votre caisse. 
Mon travail de tous les jours est lié au développement durable. Cette compétence fait partie de ma vie depuis le début de ma carrière. 

Avec les années, j'ai aussi cumulé de l'expérience en enseignement au collégial, en consultation et en stratégie d'entreprise. 
Au niveau de la gouvernance, c'est mon siège dans l'Association des entrepreneurs en travaux sylvicoles (AETSQI qui m'a permis 
de développer une plus grande expertise : rédaction de mémoires en commission parlementaire, activités de lobbying auprès du 
ministre responsable des forêts, analyses stratégiques de nos positions par rapport aux autres associations forestières et lobbyistes 
forestiers. J'ai œuvré 6 ans comme secrétaire du CA de l'Association de 2002 à 2008. Après avoir complété mon MBA en 2010, j'ai 
été président de 2010 à 2019. 

Je suis membre du conseil d'administration depuis avril 2016 et vice-président depuis septembre 2017. J'ai pu constater que la 
Caisse de la Petite-Nation est un pilier stratégique de l'économie locale et sa pérennité passe par une gouvernance active, engagée, 
visionnaire et coopérative. 

Fort de ces expériences et toujours assoiffé de nouveaux défis, je sollicite un troisième mandat au conseil d'administration de la 
Caisse de la Petite-Nation. 

1 Le contenu de ce document a été fourni par la personne candidate et est sous son entière responsabilité. Aucune 
vérification n’a été faite par la Caisse concernant la véracité des informations données.

Pascal AUDET

Occupation : Ingénieur forestier  

Genre : Homme 

Groupe d’âge : 50-64 ans

Compétences recherchées en 2024 : Gestion d’entreprise, Comptabilité 
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Candidature reçue pour un poste au conseil d’administration1

Raisons motivant votre candidature

Madame, Monsieur, 

C’est avec enthousiasme que je vous soumets ma candidature pour siéger au conseil d’administration de la Caisse Desjardins de la 
Petite-Nation pour un deuxième mandat. 

J’ai obtenu ma licence en droit civil à l’Université d’Ottawa en 2013 et j’ai pratiqué à titre d’avocate en droit de la famille et en droit 
civil dans une étude de la région pendant trois ans. J’ai ensuite décidé de rediriger ma carrière dans le domaine notarial et j’ai obtenu 
une maîtrise en droit notarial à l’Université de Sherbrooke en 2018 avec mention d’excellence. J’ai joint l’étude Gagné Isabelle Patry 
Laflamme & Associés à titre de notaire en avril 2019. 

Grâce à mon cursus éprouvé, mon professionnalisme et mon humanisme, j’ai la capacité de prendre en compte tous les éléments 
d’une situation afin d’exposer les différentes possibilités et options qui s’offrent à toutes situations. Je me démarque notamment par 
mon sens de l’écoute et mon dévouement. 

Étant native d’une région rurale, j’ai toujours été passionnée par le développement de la communauté et la croissance des entreprises 
locales. J’ai à cœur d’entendre les entrepreneurs et les acteurs-clés de notre communauté, de mieux comprendre leurs idées et leurs 
propositions de valeur afin de contribuer au développement de notre communauté. 

Mon expérience des dernières années à titre d’administratrice et ma participation au comité gouvernance et éthique a été grandement 
enrichissante et je tiens à poursuivre le travail accompli. Notre travail au sein du conseil d’administration est une nécessité, mais 
aussi un privilège extraordinaire qui permet de diffuser nos valeurs selon notre sensibilité distincte tout en assurant la pérennité de 
notre belle communauté. 

Je vous confirme ma présence à la prochaine assemblée générale du 16 avril 2024 où je serai disponible pour partager ma passion 
avec la vôtre. J’ose espérer que ma candidature saura retenir votre attention et celle des membres. 

Je vous prie de recevoir, Madame, Monsieur, mes meilleures salutations.  

Me Jade Berthel-Peddle, notaire

1 Le contenu de ce document a été fourni par la personne candidate et est sous son entière responsabilité. Aucune 
vérification n’a été faite par la Caisse concernant la véracité des informations données.

Jade BERTHEL-PEDDLE 
Occupation : Notaire  

Genre : Femme 

Groupe d’âge : 35-49 ans

Compétences recherchées en 2024 : Comptabilité 
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Candidature reçue pour un poste au conseil d’administration1

Raisons motivant votre candidature

Je suis natif de St-André Avellin. J’ai travaillé au Ministère des Transport durant 33 ans en tant que mécanicien, poseur de panneaux 
de signalisation ainsi que chef d’équipe. Je me suis donc promené à travers toute notre région. Je la connais très bien. 

Au cours de ces années, j’ai aussi occupé le poste de co-président de Santé et Sécurité au travail pour notre secteur. 

Tout en travaillant au MTQ, j’ai racheté la ferme familiale que j’ai opérée pendant 27 ans. Sous ce chapeau d’agriculteur, j’ai fait 
l’élevage de bovins pur-sang ainsi que des grandes cultures, foin et soya pour la vente. Afin d’être plus autonome, j’ai fait une 
formation en insémination pour mon propre troupeau, en génétique animale et en conformation. Je me suis aussi impliqué auprès 
d’éleveurs en tant que juge dans les différentes stations d’épreuves de bovins ainsi que dans des expositions agricoles (St-Hyacinthe, 
Bedford, Québec et Papineauville). 

Mon élevage de bœufs Limousin m’a incité à devenir dirigeant de l’Association Limousin du Québec pendant 10 ans et propagandiste 
de la race par la suite pour une autre période de 2 ans. Avec un associé, j’ai eu un commence d’équipement agricole pendant 8 ans. 

Je m’implique bénévolement depuis une dizaine d’années sur le comité consultatif de l’urbanisme de la municipalité de St-André 
Avellin pour aider au développement afin d’attirer de nouvelles familles dans notre région. 

Au cours de ma vie au travail, j’ai touché à plusieurs domaines ce qui contribue au profil collectif et coopératif recherché par la Caisse. 
Mon expérience se résume de cette façon : 

- Coopératif : membre depuis plusieurs années sur un Conseil à la Caisse (C.A. et surveillance précédemment), membre de 
la coopérative agricole 

- Gestion d’entreprises et financières : ferme bovine, grandes cultures et commerce agricole 
- Gestion de ressources humaines : chef d’équipe au MTQ, employés agricoles 
- Communication : propagandiste 
- Droit : nommé juré dans deux causes criminelles 

L’atmosphère du C.A. de la Caisse est très motivante, les nouveaux membres s’impliquent beaucoup d’où émergent de bonnes 
idées. Ensemble nous formons, à mon avis, un très bon conseil d’administration. 

Avec mon bagage d’expérience et mon profil qui est représentatif d’un bon pourcentage de nos membres, je suis prêt à faire un autre 
mandat en gardant les priorités suivantes : les services aux membres, l’aide à la communauté en dons et commandites, 
l’environnement, le développement durable et bien sûr la rentabilité de notre Caisse. 

1 Le contenu de ce document a été fourni par la personne candidate et est sous son entière responsabilité. Aucune 
vérification n’a été faite par la Caisse concernant la véracité des informations données.

Laurent CHARRON 

Occupation : Retraité  

Genre : Homme 

Groupe d’âge : 65 ans et plus

Compétences recherchées en 2024 : Gestion d’entreprise  
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Candidature reçue pour un poste au conseil d’administration1

Raisons motivant votre candidature

Depuis le mois de novembre 2019, je siège sur le conseil d’administration de la caisse. C’est avec enthousiasme que je dépose ma 
candidature afin de continuer d’être membre du conseil. Tout au long de mon parcours, j’ai apporté mon expertise professionnelle 
dans les réflexions et les décisions, et ce, en ayant toujours en tête les intérêts des membres en premier plan.  

Concernant mon parcours professionnel, je détiens un baccalauréat en administration des affaires, profil entrepreneuriat. J’ai acquis 
des compétences en comptabilité, en finances, en gestion des personnes et en droits des affaires. Tout en terminant mes études, 
j’ai commencé ma carrière dans la fonction publique fédérale. J’ai principalement touché à deux domaines en particulier des 
ressources humaines, soit la dotation et les relations de travail. Maintenant depuis plus d’un an, j’ai changé de domaine pour celui 
des finances afin d’acquérir de nouvelles compétences et de vivre de nouveaux défis. Finalement, mon expérience au sein du 
conseil depuis plus de quatre ans est un atout.  

Au fil de ces années, j’ai siégé comme présidente au comité des ressources humaines et j’ai siégé comme présidente du comité 
COOP. Il est important pour moi d’être impliquée dans la région de la Petite-Nation et j’aimerais continuer de faire profiter mes 
expériences et mes compétences à la caisse. J’ai à cœur cette belle région ainsi que tous nos membres Desjardins. 

Au plaisir, 

Jennifer

1 Le contenu de ce document a été fourni par la personne candidate et est sous son entière responsabilité. Aucune 
vérification n’a été faite par la Caisse concernant la véracité des informations données.

Jennifer LAROUCHE 

Occupation : Employée de la fonction publique fédérale 

Genre : Femme 

Groupe d’âge : 18-34 ans 

Compétences recherchées en 2024 : Comptabilité 



Tableau synthèse des candidatures reçues pour un poste au conseil d’administration 

Profil collectif du conseil d'administration 
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Gestion d'entreprise                      1       X          X 

Comptabilité                       2       X        X             X 

Santé et assistance sociale            1    

Fabrication et construction            1 
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Genre Nombre recherché 

Hommes            3       X          X 

Femmes            2        X             X 

Groupes d'âge Nombre recherché 

18-34 ans            2             X 

35-49 ans            1        X 

50-64 ans       X 

65 ans et +            2          X 
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